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Diretoria faz balanço das atividades 
da Associação e mercados em evento 
com a imprensa

Mais de 30 
jornalistas 
participaram do 
almoço de final 
de ano realizado 
pela ANBIMA 
no dia 9 de 
dezembro.

Na ocasião, os representantes da 
Associação fizeram balanço das 
atividades da entidade no ano, 
além de comentar o desempenho 
dos mercados representados pela 
Associação. 

O evento foi conduzido pelo 
presidente da Associação, Marcelo 
Giufrida, que fez balanço sobre as 
iniciativas nas áreas de representação, 
regulação e produtos e serviços.  
Giufrida enfatizou ainda o propósito 
que norteará o planejamento para 
2012, o de aprimorar o papel 
do mercado de capitais como 
instrumento para financiamento de 
longo prazo no Brasil. 

“Temos como objetivo criar para 
as debêntures um ambiente de 
governança no qual o investidor sinta 

confiança de entrar e negociar papéis. 
Algo parecido com o que foi feito 
para as ações, com o Novo Mercado”, 
afirma o presidente, destacando para 
os jornalistas a intenção de criar o 
“Novo Mercado de Renda Fixa”. 

Os vice-presidentes Alfredo Moraes, 
Alberto Kiraly e Demosthenes Pinho 
Neto também destacaram iniciativas 
da ANBIMA para ampliar a regulação 
e desenvolver os mercados de Renda 
Fixa, Finanças Corporativas e Fundos 
de Investimento, respectivamente. 

O superintendente de Supervisão de 
Mercado da ANBIMA, José Carlos 
Doherty, encerrou as apresentações 
comentando os avanços da área 
de Supervisão da entidade, com a 
reformulação de metodologias e 
ampliação do escopo de trabalho.

Participaram ainda do almoço os 
vice-presidentes Sergio Cutolo e 
Pedro Guerra, os diretores Luiz 
Maia, Pedro Bastos, Regis Abreu e 
Saša Markus, além da presidente do 
Comitê de Produtos de Tesouraria, 
Angela Zago, o presidente da 
Comissão de Acompanhamento de 
Private Banking, Hiram Maisonnave 
Júnior, o presidente do Comitê de 
Acompanhamento Macroeconômico, 
Marcelo Carvalho, o presidente do 
Comitê de Produtos Financeiros 
Imobiliários, Rodrigo Machado, 
o presidente do Subcomitê de 
Financiamento de Projetos, Sérgio 
Heumann, e o presidente do 
Subcomitê de Benchmarks, Silvio 
Samuel. Os superintendentes e 
gerentes da Associação também 

marcaram presença no evento. ■

José Carlos Doherty, Demosthenes Pinho Neto, Marcelo Giufrida, Alberto Kiraly e Alfredo Moraes fizeram um balanço de 2010
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3º Seminário de Private Banking 
recebe 300 pessoas 
Participantes do mercado e do governo estiveram 
presentes, no dia 18 de novembro, à terceira edição do 
Seminário de Private Banking, realizado a cada dois anos 
pela ANBIMA. Em seu discurso de abertura, o presidente 
da Associação, Marcelo Giufrida, comemorou o primeiro 
ano de vida da entidade e comentou a importância do 
setor para atender a grande demanda por investimentos. 

Na sequência, o presidente do Comitê de Private 
Banking, Celso Portasio, ressaltou que o evento 
contribui para estimular o mercado financeiro e de 
capitais e destacou a busca constante da entidade para 
aperfeiçoamento do ambiente regulatório. “A evolução 
do mercado trouxe a necessidade de revisarmos nosso 
Código, lançado em 2006. Hoje estamos preparados 
para a internacionalização do setor”, comentou.

O evento apresentou os cenários político e econômico, 

abordou questões do ambiente fiscal e mostrou em 
detalhes a evolução da regulação e supervisão do 
Private. Números da indústria no mundo também 
atraíram a atenção das 300 pessoas que compareceram 
ao seminário em São Paulo.

No último painel, o economista norte-americano Michael 
Pettis comentou o modelo de consumo chinês e estimou 
que o país asiático deverá desacelerar bastante seu ritmo 
de crescimento nos próximos anos.

Após uma palestra do diretor da CVM (Comissão de 
Valores Mobiliários), Otávio Yazbek, Giufrida conduziu o 
encerramento do Seminário, comentando o crescimento 
que o Private teve no Brasil. “O setor mostrou bastante 
solidez e resiliência para superar a crise financeira de 

2008 e se consolidar no país”, concluiu. ■
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1. Otávio Yazbek (CVM) e Marcelo Giufrida (ANBIMA) ■ 2. Marcelo 
Giufrida (ANBIMA) ■ 3. Celso Portasio (ANBIMA) ■ 4. Michael Pettis 
(professor da Peking University’s Guanghua School of Management) 
falou para público de 300 pessoas ■ 5. Roberto Aversa (Booz & 
Company), Hiram Maissonave (Comissão de Acompanhamento de 
Private Banking) e João Albino Winkelmann (Comitê de Private 
Banking) participaram da discussão na qual Rogério Pessoa 
(Subcomitê de Base de Dados do Private Banking) apresentou 
números da indústria ■ 6. Merval Pereira (Colunista do Jornal O 
Globo)  ■ 7. Delcídio do Amaral (Senador) ■ 8. Celso Portasio e José 
Carlos Doherty (ANBIMA) 8
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Representantes do Banco Central, da ANBIMA e das instituições 
financeiras que participaram da organização e implantação do 
Novo Cadastro Selic reuniram-se em eventos no Rio de Janiero 
e em São Paulo, para comemorar a conclusão do processo de 
implantação do Sistema. 

Cerca de 30 pessoas estiveram presentes no Rio de Janeiro, 
incluindo o diretor de Política Monetária do Banco Central, Aldo 
Mendes, o chefe do Departamento de Operações do Mercado 
Aberto (Demab) do BC, João Henrique de Paula Freitas Simão, 
o chefe-adjunto do Demab, Luiz Donizete Felício, e o chefe 
do Demab/Dicel (Divisão de Administração do Selic), Ruben 
Galvão. Da ANBIMA, participaram o diretor Valdecyr Gomes e o 
presidente do Comitê Consultivo do Selic, João José de Miguel. 

Em São Paulo, 25 pessoas participaram do coquetel de 
confraternização realizado no escritório da Associação no 
dia 9 de dezembro. Aldo Mendes, Ruben Galvão e João José 
Miguel também estiveram presentes, além do vice-presidente 
da ANBIMA Pedro Guerra e do diretor Saša Markus.

Associação e Banco Central comemoram 
sucesso do Novo Cadastro Selic 

Outros representantes do Comitê, de organismos da ANBIMA 
ligados ao aperfeiçoamento do sistema e da equipe que 
trabalha diretamente com o Selic no Banco Central também 
participaram dos eventos.

O novo Sistema Cadastro foi desenvolvido pelo BC e pela 
ANBIMA e está em funcionamento desde o dia 16 de novembro. 
Depois da implantação do SPB (Sistema de Pagamentos 
Brasileiro), esta foi a mais ampla alteração do Selic, que teve 
entre os principais objetivos reforçar a segurança oferecida 
pelo sistema, bem como facilitar a atualização e a consulta de 
informações. 

As mudanças atenderam a antigas demandas do mercado, parte 
delas originadas do Comitê Selic, como a segregação do acesso 
ao sistema por áreas da instituição financeira. Formado por 20 
representantes do mercado, este fórum contempla bancos, 
corretoras e distribuidoras, e tem o objetivo de acompanhar e 
propor aperfeiçoamentos para o Sistema Selic. ■ 

Pedro Guerra (ANBIMA), Aldo Mendes (BC), Paulo de Souza 
Sampaio e Saša Markus (ANBIMA)

João José de Miguel (Comitê Consultivo do Selic), Sérgio Cutolo 
(ANBIMA), João Henrique de Paula Freitas Simão e Luiz Donizete 
Felício (BC)

João José de Miguel (Comitê Consultivo do Selic), Sérgio Cutolo 
(ANBIMA) e Ruben Galvão (BC)

João Henrique de Paula Freitas Simão (BC) e Valdecyr Gomes 
(ANBIMA)

Fotos: Leandro Alvim
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Evento marca lançamento do Código de 
Gestores de Patrimônio Financeiro 
A ANBIMA lançou, no dia 9 de dezembro, o Código de 
Regulação e Melhores Práticas para Atividade de Gestão de 
Patrimônio Financeiro. O evento, realizado em São Paulo, foi 
aberto pelo vice-presidente Sergio Cutolo, que comentou os 
esforços da entidade para aprimorar a regulação voluntária 
privada e garantir a supervisão das regras dos Códigos. 

José Hugo Laloni, presidente do Comitê de Gestores de 
Patrimônio Financeiro, falou na sequência sobre o trabalho de 
desenvolvimento do Código, que contou com grande dedicação 
dos membros do Comitê. 

Em seguida, o diretor da CVM Otávio Yazbek enalteceu a 
iniciativa da ANBIMA. Luiz Mussnich e Elisa Guazzelli, também 
do Comitê, apresentaram o Código, que regulamenta a 
atividade de Gestão de Patrimônio Financeiro e padroniza os 
requisitos mínimos de governança para a execução da atividade. 

Mais de 100 pessoas acompanharam as apresentações e depois, 

participaram do coquetel que encerrou o evento. ■

José Hugo Laloni, Sérgio Cutolo (ANBIMA) e Otávio Yazbek (CVM)

Luiz Mussnich, Elisa Guazzelli (Comitê) e Otávio Yazbek (CVM)Workshop apresentou os principais aspectos do Código

Thiago Castro (Comitê), Luiz Kaufman, José Hugo Laloni, Luiz 
Carvalho (ANBIMA) e Elisa Guazzelli (Comitê)André Benchimol, George Wachsmann e Renata Klarnet (Comitê)

Fotos: Ricardo de Sá

REGULAÇÃO
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Associação participa de congresso da Abrapp
A ANBIMA participou do 31º Congresso Brasileiro de Fundos de Pensão da Abrapp (Associação 
Brasileira das Entidades Fechadas de Previdência Complementar). 

Informações e produtos da ANBIMA estão 
disponíveis para compra pela internet

“Produzimos essa ferramenta para 

suprir uma demanda do mercado 

de disponibilizar acesso aos dados e 

conteúdos da Associação a qualquer 

momento, de maneira simples 

e segura”, explica o gerente de 

Relacionamento e Vendas, Bernardo 

Janot Mattos.  

Entre os itens disponíveis na loja, 

estão informações do banco de 

dados da ANBIMA, séries históricas 

de preços do mercado secundário de 

títulos públicos federais e debêntures 

e o acesso a índices representativos 

da indústria de head funds. 

O site possui calculadoras que 

auxiliam na negociação desses ativos 

e que permitem simular benchmarks 

para melhor análise das carteiras, 
além de sistemas de comparação 
para a elaboração de gráficos e a 
captura de dados da base histórica 
de títulos públicos e de debêntures 

O evento foi realizado de 17 a 19 
de novembro, em Olinda (PE), e 
reuniu representantes de diversas 
instituições financeiras do país. Uma 
das principais atrações do estande 
da Associação foi o lançamento da 
Loja ANBIMA (veja matéria abaixo), 
com a presença de estação de 
internet na qual os participantes 
do congresso puderam se cadastrar 
para consultar o conteúdo do site.

Com a presença de 180 pessoas, 
a entidade também promoveu a 

palestra técnica “A importância dos 
Índices ANBIMA para os investidores 
institucionais e o desenvolvimento de 
novos benchmarks”. O diretor Regis 
Abreu falou sobre a relevância desses 
índices para a gestão dos fundos de 
pensão e detalhou a composição 
dos Índices ANBIMA de Duração 
Constante (IDkA), de Mercado (IMA) 
e de Hedge Funds (IHFA). 

“A ampla utilização desses 
benchmarks pelo mercado como 
parâmetro para carteiras de 

Os associados receberam neste mês por e-mail um login e uma senha para ter acesso ao 
conteúdo do site (www.anbima.com.br/loja). Até o dia 21 de janeiro, a entidade também liberou 
gratuitamente ao público o acesso às informações.

INSTITUCIONAL

renda fixa representa um grande 

ganho para monitoramento de 

performance de ativos, facilitando 

a correta administração de 

investimentos”, comentou.

O diretor também apresentou o Índice 

de Debêntures da ANBIMA (IDA), que 

será lançado no início do próximo 

ano. “Esse benchmark será de vital 

importância para a aquisição e o 

acompanhamento destes ativos pelos 

investidores institucionais”, concluiu. ■

(“Confere” e “Compare”). Ainda dá 
acesso às publicações da Associação, 
como súmulas, guias operacional e 
tributário, retrospectivas anuais e 
relatórios econômicos. ■
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O Brasil sediou, pela primeira vez, a reunião do SROCC 
(Comitê Consultivo de Autorreguladores da Iosco) no dia 
29 de novembro, no Rio de Janeiro. A programação incluiu 
palestra do secretário-geral da Iosco, Tajinder Singh, que 
apresentou o planejamento estratégico e a nova estrutura 
daquela entidade, e uma palestra do diretor da CVM 
(Comissão de Valores Mobiliários) Otávio Yazbek sobre as 
implicações da reforma regulatória global no Brasil.  

Na parte da tarde, os profissionais discutiram o planejamento 
e as iniciativas dos Comitês, levando em conta os objetivos 
estratégicos da Iosco, bem como temas relacionados à 
regulação de novos produtos e práticas verificadas nos 
mercados de capitas das jurisdições representadas. 

Nos dias 30 de novembro, 1º e 2 de dezembro, aconteceu a 
3ª edição do Treinamento de Reguladores do SROCC, com o 
tema “Implementação dos Princípios da Iosco para Emissores, 
Investimento Coletivo e Enforcement”. A ANBIMA coorganizou 
o encontro juntamente com as entidades brasileiras afiliadas à 
Iosco (BSM, BM&FBovespa e Cetip) e com a JSDA (associação 
das instituições de mercado do Japão, que preside o SROCC), 
a FINRA (autoridade autorreguladora de valores mobiliários nos 
EUA) e o Comitê de Países Emergentes da Iosco.

Além de coorganizadora , a ANBIMA esteve representada 
nas atividades de treinamento do dia 1º de dezembro, com 

Reunião do Comitê de Autorreguladores 
da Iosco acontece no Brasil 

uma  palestra sobre “Requerimentos e responsabilidades 
do gestor/administrador de Fundos de Investimento no 
Brasil”.  O Superintendente José Carlos Doherty descreveu 
as características da indústria de fundos de investimento 
brasileira. “Hoje, representamos o sexto maior mercado do 
mundo, com mais de 9 mil fundos e US$ 900 bilhões em 
patrimônio líquido”, detalhou.

Doherty destacou o papel da ANBIMA como reguladora 
voluntária privada deste mercado e também apresentou 
os principais aspectos dos Códigos ANBIMA de Regulação 
e Melhores Práticas. “As regras definidas pela Associação 
asseguram maior transparência e segurança nas operações do 
mercado, procurando delimitar itens essenciais, como práticas 
de vendas, marketing, análise de perfil do investidor (API) e 
classificação de fundos”, comentou.

As gerentes Patrícia Menandro e Vanessa Brenneke 
acompanharam os eventos, que contaram com mais de 
100 participantes, representando 28 jurisdições. Entre os 
palestrantes, havia convidados de Bolsas do Brasil, Suíça, 
Japão e Taiwan e da CVM, SEC, Finra e NFA (Estados 
Unidos), SEBI (Índia), Consob (Itália), AMF (França), KNF 
(Polônia), IIROC (Canadá), AMV (Colômbia), Kofia (Coreia), 

TSPAKB (Turquia), ICMA e OECD, além da própria Iosco. ■

AGENDA

Associação divulga agenda de eventos para 2011
A ANBIMA definiu a programação dos principais eventos que 
realiza no próximo ano. Além de oferecer uma boa oportunidade 
de atualização dos profissionais sobre as tendências dos mercados 
financeiro e de capitais, os eventos da ANBIMA proporcionam 
a interlocução entre representantes do mercado e de demais 
segmentos dos setores público e privado, favorecendo o debate e 
a troca de experiências. A agenda é composta por três seminários 

e um congresso nos meses de abril, maio, agosto e novembro. ■

5º  Seminário ANBIMA de Mercado de  
Capitais aconteceu em novembro de 2009

► Abril
	 6º Seminário de Mercado de Capitais

► Maio
 5º Congresso FIAFIN (Federação Ibero-Americana de   
 Fundos de Investimento)

 6º Congresso de Fundos de Investimento

► Agosto 
 8º Seminário de Direito do Mercado de Capitais 

► Outubro
 4º Seminário Internacional de Renda Fixa em Mercado de  
 Balcão

INTERNACIONAL

Fotos: Leandro Viola
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A ANBIMA anuncia novas classificações de Fundos de Ações, 
Cambiais, PIBB e de Previdência, que passam a valer a partir 
de janeiro. A mudança é resultado de proposta do Grupo de 
Trabalho de Classificação, ligado ao Subcomitê de Base de 
Dados da ANBIMA. “As alterações têm por objetivo aprimorar 
e racionalizar a classificação de fundos da Associação, sempre 
com o intuito de oferecer informação de qualidade ao mercado 
e aos investidores, e contribuir para aprimorar a transparência 
da indústria de fundos brasileira”, comenta o gerente de 
Informações da ANBIMA, Hudson Bessa. 

Entre as principais mudanças nos Fundos de Ações, está a 
extinção dos tipos “Ações Setoriais Telecomunicações”, “Ações 
Setoriais Energia”, “Ações Setoriais Livre”, “Ações Setoriais 
Privatização Vale – Recursos Próprios” e “Ações Setoriais 
Privatização Petrobras – Recursos Próprios”, que agora migrarão 
para o tipo “Ações Setoriais”. 

O mesmo acontece com o novo tipo “Ações FMP - FGTS”, que 
receberá todos os fundos dos tipos “Ações Setoriais Privatização 
Petrobras - FGTS”, “Ações Setoriais Privatização Vale - FGTS” 
e “Ações Privatização FGTS - Livre”, que foram encerrados. Os 
tipos “Cambial Dólar” e “Cambial Euro” também tiveram sua 
classificação simplificada. Os fundos desses dois tipos serão 
migrados para o novo tipo “Cambial”.  Além disso, houve 
alteração do nome do tipo PIBB para “Fundos de Índices – ETF”. 

Em conjunto com a Fenaprevi (Federação Nacional de Previdência 
Privada e Vida), a ANBIMA também alterou a classificação dos 

fundos de Previdência. Foram criados tipos que esclarecem 
a porcentagem de renda variável na carteira daquele fundo: 
“Previdência Balanceados – até 15”, “Previdência Balanceados 
– de 15 a 30”, e “Previdência Balanceados – acima de 30”, para 
fundos com até 15%, de 15% a 30% e mais de 30% de renda 
variável, respectivamente. 

Os fundos que não declararem a porcentagem serão enquadrados 
no tipo “Previdência Multimercados” e os que não possuem 
nenhuma parcela de renda variável entram no tipo “Previdência 
Renda Fixa”. Também passou a existir o tipo “Previdência Data-
Alvo”, para receber fundos que possuem compromisso de redução 
da exposição a risco em função do prazo a decorrer para a respectiva 
data de início do pagamento dos benefícios (data-alvo). 

O tipo “Previdência Ações”, cujos fundos têm sua carteira composta 
apenas por renda variável, mas não são comercializados para 
investidores finais, receberá os tipos “Previdência Balanceados”, 
“Previdência Multimercados com Renda Variável” e os da categoria 
“Fundos de Ações”.

Novas classificações de fundos estreiam em janeiro 

FIDCs	ganham	quatro	tipos	 ► Os Fundos de Investimento em 
Direitos Creditórios (FIDCs) passaram a ter quatro tipos “FIDC Fomento 
Mercantil”, “FIDC Financeiro”, “FIDC Agro, Indústria e Comércio” e “FIDC 
Outros”. O critério de divisão considera o setor  de atuação que originou 
os recebíveis do produto em questão. As mudanças foram propostas pelos 
Subcomitês de Base de Dados e de FIDC.

Diretor expõe agenda de incentivo ao financiamento de longo prazo em evento 
O diretor da ANBIMA João Roberto Teixeira representou a Associação no 38º Encontro Nacional de Economia da Anpec, em uma 
sessão especial organizada pelo BNDES sobre financiamento de longo prazo. Teixeira destacou o cenário atual brasileiro, com a 
crescente necessidade de investimentos e o quadro da poupança doméstica.

Associação apresenta projetos e atividades em Belo Horizonte
No dia 7 de dezembro, associados da ANBIMA de Belo Horizonte e região puderam conhecer os projetos e atividades da Associação. Na 
ocasião, o diretor da entidade, Rodrigo Azevedo, conduziu a palestra de abertura “Brasil, desafios e perspectivas para o novo governo”. 

Subcomitê de Mercado Aberto realiza primeira reunião 
O Subcomitê de Mercado Aberto, formado por indicação de representantes dos Comitês de Produtos de Tesouraria, de Mercado 
e de Política Monetária, que o coordena, reuniu-se pela primeira vez no dia 23 de novembro. O vice-presidente da ANBIMA 
Alfredo Moraes participou do encontro.

ACONTECE

FUNDOS DE INVESTIMENTO


